

# CALENDARIO DEL COMPROMISO CON LA COMUNIDAD

COMPROMISO CON LA INCLUSIÓN

## Una canción a la igualdad

Desde hace 16 años, *Todos Hacemos Música* promueve a las melodías como un instrumento para que los chicos con discapacidad puedan vencer sus miedos.

■ La discapacidad es una característica más, ahí está el secreto”, dice Ralf Niedenthal, musicoterapeuta y director de *Todos Hacemos Música*, una ONG que promueve la inclusión de personas con discapacidad a través de experiencias musicales. Nacieron en 2007 en Vicente López y con el tiempo expandieron su influencia positiva a lo largo de nuestro país. “Conocía a jóvenes con discapacidad y con voces increíbles, de mucho potencial, pero que no tienen las condiciones necesarias para explotarlo. Nosotros los empujamos en el buen sentido, les damos ojos para avanzar”, señala Niedenthal. En *Todos hacemos Música* hay chicos con síndrome de Down, con ceguera, con parálisis cerebral, con autismo, entre otras discapacidades.

Son varias las actividades que realiza la ONG además de los recitales. Las zapadas, por ejemplo, son encuentros musicales que se organizan en distintos espacios públicos donde se juntan a tocar músicos con y sin discapacidad. Son con entrada libre, aunque no gratuita: cada espectador tiene que colaborar con un alimento no perecedero que luego se dona a organizaciones sociales. En



FOTO: Todos Hacemos Música.

**Música inclusiva.** A sol y sombra, un recital que llega hasta el fondo del alma.

los últimos años llevaron a cabo un proyecto monumental, bautizado Argentina en una canción, con el que recorrieron las 23 provincias para filmar un videoclip del que participaron personas con alguna discapacidad. De Ushuaia a La Quiaca, cada joven aportó su granito de arena para alcanzar esta obra colectiva. Durante el periplo, además, donaron instrumentos, brindaron capacitaciones, presentaron un libro y filmaron un documental.

“Por más limitaciones físicas o cognitivas que los chicos

tengan, creemos que la música puede darles seguridad. En su mayoría son muy tímidos, y cuando suben al escenario se transforman”, remarca Niedenthal. También menciona el sentido de pertenencia como otro de los beneficios que les genera ser parte de una banda.

La música funciona como motor de sueños. Gracias a *Todos Hacemos Música* los chicos tienen un proyecto de vida, una motivación para afrontar sus dificultades. Porque, a veces, la mejor cura puede ser una buena canción.

### DIRECTORIO

● **Todos hacemos música**  
[tosdoshacemosmusica@gmail.com](mailto:tosdoshacemosmusica@gmail.com)  
[www.todoshacemosmusica.org.ar](http://www.todoshacemosmusica.org.ar)  
Youtube y Spotify:  
Todos Hacemos Música  
Instagram y TikTok:  
[@todoshacemosmusica](https://www.instagram.com/todoshacemosmusica)

### TODOS HACEMOS MÚSICA

Más de **55 zapadas** y **40 conciertos** llevan realizados hasta ahora. Unas **15.000 personas** disfrutaron de la música y fueron parte de las actividades desde su creación.

### ARGENTINA EN ACCIÓN

**29.149 kilómetros** en total recorrieron para el proyecto, grabando fragmentos de una canción en cada una de las **23 provincias del país** durante **6 años**. Además se filmó un documental que se estrenará en los próximos meses.

### EVENTO MASIVO

**39 millones de reproducciones** alcanzaron en TikTok, y **3 son los álbumes** que se están grabando en este momento. También se filmaron distintos videoclips donde participaron bandas como Kapanga, Autenticos Decadentes, La Mosca, Eruca Sativa y Árbol, y artistas como Adrián Barilari de Rata Blanca y Willi Piancioli de Los Tipitos.